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CERRÓ 155 OFICINAS

La secretaria de Economía de la Municipalidad amplió los detalles del anuncio 
formulado esta semana acerca de la posibilidad de pago anticipado del impuesto 
automotor con importantes beneficios para el contribuyente.

EL GOBIERNO AVANZA 
HACIA UN REGISTRO 
AUTOMOTOR ÚNICO 
Y DIGITAL

AGUS SANCHEZ, 
NUEVO JUGADOR 
DE BOCA

El titular de la inmobiliaria Aonikenk abordó la actualidad del mercado inmobiliario 
en Ushuaia, luego de la derogación de la ley de alquileres a fines de 2023.

NUEVA JORNADA DE RETIRO 
DE RESIDUOS VOLUMINOSOS

RECONOCEN MEJORAS EN EL MERCADO 
INMOBILIARIO EN USHUAIA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

USHUAIA

DESCUENTOS EN USHUAIA
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TRAS LA DEROGACIÓN DE LA LEY ANTERIOR
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DICTAMEN FAVORABLE DE LA CAAE

La planta industrial de Río Grande producirá 4.000 toneladas de alimentos 
para mascotas, generando 350 empleos. Destacaron el impacto económico 
y la apuesta tecnológica para mercados internacionales.

PÁG.  3

DEPORTES

Fueron eliminados 155 registros 
del automotor en el avance 
hacia un sistema único y digital. 
La medida busca reducir 
costos, eliminar burocracia y 
patentar vehículos en cualquier 
jurisdicción del país.

OVIEDO DETALLÓ LOS BENEFICIOS POR PAGO 
ANTICIPADO DEL IMPUESTO AUTOMOTOR

PÁG. 5

COM&LOG S.A. EXPORTARÁ 
PRODUCTOS VITALCAN 
DESDE TIERRA DEL FUEGO

El crack fueguino Agustín 
Sanchez desembarcó en el club 
de la rivera con su bolso lleno 
de esperanzas, siguiendo los 
pasos de los hermanos Vaporaki, 
quienes dejaron una huella 
intachable. 

Personal de la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable llevó adelante una 
jornada de remoción y levantamiento de residuos voluminosos en 
distintos sectores de la ciudad.
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OPTIMISMO DEL FMI TRAS VISITA 
DE LA MISIÓN AL PAÍS

Una numerosa comitiva del Fondo 
Monetario Internacional (FMI)llegó al 
país para sostener una serie de encuen-
tros con los equipos técnicos del Minis-
terio de Economía. El Gobierno necesi-
ta acercar posiciones con el organismo 
dirigido por Kristalina Georgieva para 
concretar un nuevo desembolso.

En ese marco, y a la espera de un 
comunicado oficial, el organismo inter-
nacional expresó su optimismo tras las 

Primera expresión del organismo internacional en medio del diálogo que llevan adelante funcionarios de Casa Rosada.

ACTUALIDAD

INTERÉS GENERAL

Javier Milei planteó en su discurso que 
su gestión planifica “ diferentes alter-
nativas” para contener los activos y 
concretar la salida del cepo. Entre ellas, 
apuntó a la toma de un nuevo crédito: 
“Han sido muy positivas las reuniones 
con el FMI que hemos tenido en Was-
hington”.

En otro sentido, el portavoz presi-
dencial Manuel Adorni indicó que “no 
hay fecha cierta para la firma de un 
acuerdo”, pero consideró que “no habrá 
inconvenientes” para garantizarlos por-
que porque “no hubo otra vez en que un 
Gobierno argentino hizo lo te tenía que 
hacer y ordenó las cuentas”. Aún así, se 
especula con que el acuerdo se realice 
este mismo año, dado que fue el plazo 
que el Gobierno anunció para la finali-
zar con el régimen del cepo cambiario.

Nuevo acuerdo
A fines de diciembre se conoció ofi-

cialmente que “las autoridades han ex-
presado formalmente su interés en pasar 
a un nuevo programa y las negociacio-
nes están en marcha”, así lo anunciaba 
Julie Kozack, vocera el organismo multi-
lateral, ante una consulta de Ámbito, en 
el marco de una conferencia de prensa 
ofrecida en Washington para luego re-
cordar que el programa de Facilidades 
Extendidas SAF culminó a fines del 2024.

En esa oportunidad, Kozack expli-
có que los equipos técnicos del Fondo 
estaban trabajando con las autoridades 
argentinas.

A su vez, el ministro de Economía, 
Luis Caputo señaló que estimaba que “ 
para el primer cuatrimestre” de este año 
“vamos a llegar a un nuevo acuerdo”.

reuniones. “Una misión del FMI visitó 
Buenos Aires la semana pasada para 
avanzar en las conversaciones sobre 
un nuevo programa. El diálogo fue al-
tamente constructivo y positivo. Los 
equipos técnicos continuarán conver-
sando en las próximas semanas”, infor-
maron.

La última semana, a la hora de re-
cibir en Suiza el Premio Röpke otorga-
do por el Liberal Institut, el presidente 

MILEI APOYÓ LA INICIATIVA DE 
INSTALAR UN ALAMBRADO EN 
LA FRONTERA

Consideró como “excelente” la ini-
ciativa, ya que el objetivo es “resolver 
problemas concretos de los salteños 
tanto en materia de seguridad como 
de asistencia”.
El presidente Javier Milei consideró 
“excelente” la iniciativa de instalar un 
alambrado en la frontera de la pro-
vincia de Salta con Bolivia, al poner el 
objetivo en “resolver problemas con-
cretos tanto en materia de seguridad 
como de asistencia”.
“Excelente el gobernador Gustavo 
Sáenz y las ministras Patricia Bullrich 

y Sandra Pettovello trabajando en 
resolver problemas concretos de los 
salteños tanto en materia de seguri-
dad como de asistencia”, expresó el 
mandatario en sus redes sociales, al 
ponderar las gestiones de las carteras 
de Seguridad y Desarrollo Social, res-
pectivamente.
Así se manifestó el mandatario al ha-
cerse eco de una publicación de Sáe-
nz sobre las medidas de seguridad 
implementadas en Salta a partir de la 
articulación con el Gobierno nacio-
nal.
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DICTAMEN FAVORABLE DE LA CAAE

La planta industrial de Río Grande producirá 4.000 toneladas de alimentos para mascotas, generando 350 empleos. Destacaron 
el impacto económico y la apuesta tecnológica para mercados internacionales.

COM&LOG S.A. EXPORTARÁ PRODUCTOS 
VITALCAN DESDE TIERRA DEL FUEGO

La Comisión del Área Aduanera Es-
pecial (CAAE) emitió un dictamen favo-
rable para que la empresa Com&Log S.A. 
pueda exportar productos bajo la mar-
ca VitalCan desde su planta industrial 
instalada en el parque industrial de Río 
Grande. El avance marca un hito en la 
actividad industrial fueguina al reforzar 
el vínculo entre el desarrollo productivo 
local y los mercados internacionales.

Durante la reunión, que contó con la 
presencia de la ministra de Producción y 
Ambiente, Karina Fernández, y la secre-
taria de Industria y Promoción Económi-
ca, Alejandra Man, se evaluaron diversos 
trámites de acreditación empresarial. 

Entre ellos, destacó la solicitud de 
Com&Log S.A., que recientemente cul-
minó la construcción de una planta 
dedicada al procesamiento de alimen-
tos para mascotas. Según lo definido, la 
empresa podrá exportar sus productos 
amparada por certificados de origen 
emitidos por la Dirección General de In-
dustria de la provincia.

Desde la compañía, resaltaron la im-

portancia de este paso para consolidar 
su estrategia de expansión. “Este pre-
cedente reafirma la solidez de nues-
tra empresa y su compromiso con la 
inversión en la provincia. Con nuestra 

marca comercial de alimentos para 
mascotas VitalCan, hemos instalado 
una planta industrial de procesamien-
to de alimentos en el Parque Indus-
trial de Río Grande, con una inversión 

en equipamiento de alta tecnología en 
procesamiento de alimentos para lograr 
estándares internacionales y exportar al 
mundo”, expresaron.

La planta, que abarca una nave de 
5.000 metros cuadrados y 2.000 metros 
cuadrados adicionales destinados a áreas 
de servicios, cuenta con 11 módulos pro-
ductivos integrados. Su capacidad de 
producción es significativa: se proyecta 
la elaboración de 4.000 toneladas anuales 
de alimentos húmedos y 300 toneladas 
de snacks para mascotas. Además, la ini-
ciativa generará un impacto económico y 
social positivo al crear aproximadamente 
350 nuevos puestos de trabajo, tanto di-
rectos como indirectos.

La aprobación para que Com&Log 
S.A. inicie la exportación de productos 
VitalCan no solo refuerza el posiciona-
miento de Tierra del Fuego como polo 
industrial competitivo, sino que tam-
bién representa un ejemplo del poten-
cial para vincular recursos y capacidades 
con las demandas de mercados interna-
cionales.
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COLAPINTO VISTIÓ POR PRIMERA VEZ 
LOS COLORES DE ALPINE

El comienzo de la temporada 2025 
de Fórmula 1 está cada vez más cerca y 
aunque Franco Colapinto no formará 
parte de la grilla de pilotos durante las 
primeras carreras, ya se prepara para 
ganarse un lugar en su nueva escude-
ría. El argentino vistió por primera vez 
este lunes los colores de Alpine y pro-
bó el monoplaza luego de su recorrida 
por las instalaciones de Enstone.

La escudería francesa compartió 
fotos en redes sociales con el mono 
y el casco rosado e incluso se pudo 
ver al pilarense probando el mono-
plaza. Estas imágenes fueron pre-
vias a la prueba que llevó adelante 
esta tarde el argentino en el marco 
de un test TPC (Pruebas de Coches 
Anteriores).

“Estoy listo por si en algún momen-
to me tengo que subir (al monopla-
za)”, había anticipado el expiloto de 
Williams apenas llegó a Alpine y sus 
palabras no tardaron en concretarse. 
En ese momento, dejó en claro que su 
objetivo durante la primera parte del 
año, mientras no tenga participación 
en la pista, va a ser “ayudar, darles una 
mano en todo lo que pueda, llevar al 
equipo otra vez a lo más alto, mejorar 
el auto en todo lo que podamos y dar-

El argentino se prepara para el comienzo de la temporada 2025 y participó este lunes de un test TPC (Pruebas de Coches 
Anteriores).

les una mano en lo que pueda”.
La semana pasada, el piloto argen-

tino recibió la bienvenida por parte 
de Alpine con un recorrido por las 
instalaciones de Enstone, sede del 
equipo múltiple campeón de Fórmu-
la 1. Durante esta visita, Colapinto se 
reunió con los ingenieros y miembros 
del personal, y luego dar inició una 
jornada en el simulador para fami-
liarizarse con los sistemas y procedi-
mientos del equipo.

Los detalles de la llegada de Fran-
co Colapinto a Alpine

Colapinto fue anunciado el pasa-
do 9 de enero como nuevo piloto de 
reserva de Alpine tras firmar un con-
trato multianual con el equipo que el 
año pasado finalizó sexto en el cam-
peonato de constructores de la Fór-
mula 1.

Si bien en principio no estará den-
tro de la alineación titular, uno de los 
dos pilotos tiene un contrato poco 
favorecedor en relación a su conti-
nuidad. Jack Doohan, siendo el más 
inexperto de la escudería, tiene un 
arreglo por únicamente cinco carre-
ras con Alpine, que se puede extender 
en caso de que muestre buenos resul-
tados. Esto puede provocar una gran 

presión a un rookie tan joven, con 
solo 21 años.

En el caso de que Jack no demues-
tre lo que los jefes de equipo están 
buscando y no rinda lo necesario, 
sería reemplazado por Franco a par-
tir de la sexta carrera, siendo esta en 

Estados Unidos, en el Gran Premio de 
Miami. Cabe destacar que esta zona es 
una de las más populares entre argen-
tinos que residen en el exterior, por lo 
que no le faltaría hinchada para afron-
tar lo que sería su primera competen-
cia desde el 2024.

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES PARA EL 
“PROGRAMA DE ESPECIALIZACIÓN EN 
DESARROLLO Y POLÍTICAS PÚBLICAS” 

El Gobierno de la provincia a tra-
vés del Ministerio de Producción y 
Ambiente y de la Agencia de Innova-
ción Fueguina informa que ya se en-
cuentran abiertas las inscripciones 
de la convocatoria para la edición 
2025 del Programa de Especializa-
ción en Desarrollo y Políticas Públi-
cas del Consejo Federal de Inversio-
nes (CFI).

El mismo está orientado a jóve-
nes de todas las provincias argen-
tinas que buscan especializarse en 
el diseño, la gestión y la evaluación 
de políticas públicas socio-produc-
tivas.

Para el caso de la provincia de 
Tierra del Fuego que ha participado 
desde el inicio del programa hace 
tres años, se busca formar a jóvenes 
que prioritariamente se desempe-
ñan en la Administración Pública y 
se especialicen en temas relaciona-

dos al desarrollo productivo, innova-
ción, ciencia y tecnología, industria 
y energías.

Para dicha formación se selec-
cionarán dos profesionales que se 
capacitarán en la Escuela Federal de 
Formación del CFI, donde además 
tendrán la posibilidad de participar 
de charlas magistrales y clases con 
importantes referentes de cada una 
de las temáticas.

La modalidad de la cursada es 
presencial e intensiva, con una dura-
ción de 17 semanas. Se llevará a cabo 
en la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires. El cierre de la convocatoria es 
el  27 de febrero de 2025 y el inicio de 
clases es el 2 de junio de 2025.

Para mayor información e ins-
cripción: http://cfi.org.ar/especiali-
zacion_desarrollo o via mail a: mesa-
deentrada.industria@tierradelfuego.
gob.ar

TIERRA DEL FUEGO 
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EL MERCADO INMOBILIARIO 
EN USHUAIA ATRAVIESA UNA 

ETAPA DE RECUPERACIÓN 
TRAS LA DEROGACIÓN DE 
LA LEY DE ALqUILERES A 
FINALES DE 2023, LO qUE 
GENERÓ UN INCREMENTO 

SIGNIFICATIVO EN LA 
OFERTA DE PROPIEDADES 

DISPONIBLES PARA 
ALqUILAR Y UN RENOVADO 
DINAMISMO EN EL SECTOR. 
JORGE MORÓN, TITULAR DE 
LA INMOBILIARIA AONIkENk

El titular de la inmobiliaria Aonikenk abordó la actualidad del mercado inmobiliario en Ushuaia, luego de la derogación de la ley 
de alquileres a fines de 2023, que generó una ampliación de la cantidad de propiedades en oferta para alquilar.

RECONOCEN MEJORAS EN EL MERCADO 
INMOBILIARIO EN USHUAIA

El mercado inmobiliario en Ushuaia 
atraviesa una etapa de recuperación 
tras la derogación de la Ley de Alquile-
res a finales de 2023, lo que generó un 
incremento significativo en la oferta de 
propiedades disponibles para alquilar 
y un renovado dinamismo en el sector. 
Jorge Morón, titular de la inmobiliaria 
Aonikenk, compartió por FM Master’s 
su análisis sobre este fenómeno, desta-
cando los cambios positivos tanto para 
inquilinos como para propietarios.

“A partir del decreto allá por diciem-
bre del 23, realmente toda la actividad 
fue beneficiada, tanto para los inquili-
nos como para los propietarios”, seña-
ló Morón, explicando que, antes de la 
medida, el mercado estaba paralizado. 
“En ese momento teníamos un parate 
total en el tema alquileres, muchísimas 
propiedades estaban en espera a ver 
qué novedades aparecían por respecto 
a leyes” señaló. 

La incertidumbre había generado 
una especie de bloqueo en las transac-
ciones, situación que se revirtió drásti-
camente tras la derogación.

El impacto de la nueva normativa 
fue inmediato. Según Morón, en ape-
nas dos meses se firmaron 48 contratos 
en su inmobiliaria, algo que describió 
como un “boom”. “La gente se dio cuen-
ta que podía contratar, podía negociar 
todas las condiciones del contrato. Eso 
animó a la gente a alquilar y confiar”, 
expresó, destacando que este cambio 
también incentivó la vuelta al mercado 
de propiedades que previamente esta-
ban destinadas al alquiler turístico tem-
porario. 

La temporada baja en el turismo 
contribuyó a esta tendencia, ya que 
muchos propietarios optaron por la es-
tabilidad de los ingresos provenientes 
de alquileres residenciales.

No obstante, los primeros meses de 
2024 presentaron desafíos. Los picos 
inflacionarios afectaron algunos con-
tratos iniciales, lo que llevó a renego-
ciaciones. “Los primeros contratos se 
vieron perjudicados por los picos de 
inflación. Eso produjo que se renego-

TRAS LA DEROGACIÓN DE LA LEY ANTERIOR

ciaran los valores porque realmente 
estaban fuera de cualquier lógica”, ex-
plicó Morón, quien añadió que, a par-
tir de la mitad del año, las condiciones 
se estabilizaron, permitiendo ajustes 
más previsibles y espaciados.

Otro aspecto destacado fue la elec-
ción de índices de actualización para 
los contratos. Morón mencionó que 
actualmente se utilizan principal-
mente el Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) y el Índice de Contratos 
de Locación (ICL). Según explicó, am-
bos índices presentan valores simila-
res y ofrecen a las partes la posibilidad 

de optar por el que mejor se adapte a 
sus necesidades. “El IPC es un mix que 
generalmente el inquilino prefiere 
porque su sueldo está dentro del índi-
ce”, precisó.

El acceso a la vivienda también 
mostró señales de mejora gracias al 
sistema de créditos hipotecarios. Mo-
rón comentó que, a fines de 2023, se 
concretaron varias ventas mediante 
este mecanismo, destacando la agi-
lidad en los trámites bancarios, aun-
que reconoció que algunos bancos 
presentan cuellos de botella debido a 
la alta demanda. Este panorama, se-

gún el empresario, permite que muchas 
personas puedan proyectar la adquisi-
ción de su vivienda propia.

En cuanto a la disponibilidad de 
propiedades, si bien el mercado no 
cuenta con una oferta abundante, exis-
te una rotación constante que facilita el 
acceso. “No contamos con 20 propieda-
des en cada inmobiliaria, pero sí tene-
mos dos o tres, cuatro, cinco, que en la 
suma permiten que la persona pueda 
encontrar algo”, aseguró Morón, quien 
añadió que las listas de espera ayudan 
a conectar rápidamente a propietarios 
con posibles inquilinos.

Un tema que sigue generando deba-
te es la aceptación de mascotas en los 
contratos de alquiler. “El tema de las 
mascotas es muy discutido. Hay pro-
pietarios que son muy exigentes y otros 
que son más flexibles, dependiendo de 
las condiciones en que se mantenga la 
propiedad”, explicó. Asimismo, destacó 
que los extremos, tanto en el comporta-
miento de propietarios como de inqui-
linos, son un desafío constante para las 
inmobiliarias.

Finalmente, Jorge Morón abordó 
las críticas hacia las condiciones his-
tóricas del mercado inmobiliario y las 
posiciones dominantes. “Con respecto 
a la posición dominante, también fue 
injusta la posición que las leyes anterio-
res daban a los inquilinos en detrimen-
to de los propietarios. Esto generaba 
distorsiones enormes”, afirmó. En su 
opinión, el nuevo marco normativo ha 
contribuido a un mayor equilibrio en 
las relaciones contractuales.
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RECUPERACIÓN DE EMPLEO

SE ABRIERON MÁS DE 100.000 CUENTAS 
SUELDO EN OCTUBRE 2024

Las cuentas sueldo reflejan el es-
tado del empleo formal y ofrecen una 
visión clara de la economía real. Se-
gún el último informe del Banco Cen-
tral correspondiente a octubre, el nú-
mero total de cuentas sueldo alcanzó 
los 10.252.000, lo que representa un 
incremento de 138.000 respecto a las 
10.114.000 registradas en septiembre.

Sin embargo, al comparar con el 
mismo mes del año anterior, se obser-
va una leve disminución interanual 
de 43.000 cuentas, ya que en octubre 
de 2023 el total ascendía a 10.295.000. 
En la segunda mitad de 2024 se evi-
denció una recuperación del empleo 
asalariado registrado, especialmente 
en el sector privado.

Aunque la caída del empleo asala-
riado se ha detenido, la recuperación 
todavía no compensa lo perdido en la 
primera parte de 2024, y esta tenden-
cia se refleja también en las cuentas 
sueldo. Entre los sectores más golpea-
dos destaca la construcción, que ex-
perimentó una disminución del 17% 
en los últimos doce meses. Por otro 
lado, sectores como el agro, la pesca 
y la minería muestran signos de recu-
peración.

De acuerdo con los analistas de 
la consultora LCG, la actividad eco-
nómica acumuló siete meses conse-
cutivos sin caídas y logró superar en 
0,1% el nivel registrado en noviembre 
de 2023. Este proceso tomó 12 meses 
para recuperar el nivel previo.

A pesar de este progreso, sólo un 
tercio de los sectores registraron un 
crecimiento interanual, contribuyen-

Pese a que el dato tiene un rezago de tres meses, permite observar que en el segundo semestre del año el empleo se recuperó 
tras una fuerte recesión. qué se espera de la actividad económica en 2025.

do con un 0,9% a la variación anual to-
tal. Los sectores más representativos, 
como comercio e industria, continua-
ron en descenso, aunque con menor 
intensidad, y restaron 0,6% a la varia-
ción general.

El Gobierno celebró el tercer mes 
consecutivo de crecimiento del em-
pleo registrado y del salario real en el 
sector privado

Con tres meses consecutivos de 
crecimiento del empleo asalariado 
registrado en el sector privado, el Go-
bierno ya habla de la consolidación 
de una tendencia de recuperación de 
los puestos de trabajo, mientras que 
destaca otro número positivo que 

se mantiene: sigue el alza del salario 
medio real del empleo registrado pri-
vado. Son dos de los datos de octubre 
y noviembre de 2024 que difundió la 
Secretaría de Trabajo hace tres sema-
nas. De esta manera, según el comu-
nicado, estos datos “quiebran una fase 
contractiva en donde se acumularon 
11 meses consecutivos de caída neta 
de empleo con la pérdida de 180.000 
puestos de trabajo”.

En Trabajo, que conduce Julio Cor-
dero, aseguraron que estos datos de 
los meses de octubre y noviembre de 
2024, reflejan un “aumento sosteni-
do” del empleo asalariado registrado 
privado y la “recuperación” del salario 

medio real.
De acuerdo con el Sistema Inte-

grado Previsional Argentino (SIPA), 
el empleo asalariado registrado en el 
sector privado creció un 0,1% durante 
octubre, alcanzando un crecimiento 
acumulado del 0,3%, lo que equivale 
a la incorporación de 17 mil trabaja-
dores. Y según los resultados de la En-
cuesta de Indicadores Laborales (EIL), 
que mide el nivel de empleo asalaria-
do registrado privado en empresas 
con más de 10 trabajadores, se produ-
jo un crecimiento del 0,2% en noviem-
bre con relación al mes anterior, con 
un incremento acumulado de 0,7% 
respecto de agosto de 2024.

AGUS SANCHEZ, NUEVO 
JUGADOR DE BOCA

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El 
crack fueguino Agustín Sanchez des-
embarcó en el club de la rivera con su 
bolso lleno de esperanzas, siguiendo 
los pasos de los hermanos Vaporaki, 
quienes dejaron una huella intacha-
ble. El fin de semana inició los tra-
bajos en el Quinquela Martin junto a 
los otros fueguinos que renovaron su 
vínculo: Lautaro Yañez y Nelson Ba-
rrientos. 

Surgido en Magallanes, pero siem-
pre con un apellido enorme con el 
cual cargar, Agustín Sánchez fue ha-
ciéndose camino al andar. No es fácil 
desde tan al sur, el lo sabe. Tampoco 
es compitiendo en la CAFS llevarse 
las miradas del futsal profesional de 
AFA, también lo sabe, y los números 
de jugadores llegados a la capital, 
muestran a las claras esta tendencia. 
Sin embargo, Agustín cumplió con 
todas las etapas, o al menos a todas 

les hizo frente aguardando este mo-
mento. 

Sabemos que en la Tierra del Fue-
go, el apellido Sánchez es sinónimo 
de grandeza, jerarquía, trayectoria , 
calidad y más. Es que Marcelo “Che-
lo” Sánchez lo ha ganado todo con 
Casa Magallanes y ha sido siempre un 
símbolo y referente de las 40x20 fue-
guinas, representándonos en cual-
quier punto del país. 

Agustín, supo eso desde que em-
pezó a tener la bola en sus pies, pero 
tejió su propio camino a fuerza de 
esfuerzo y optimismo. Agustin, dis-
tinto en características a su hermano, 
irrumpió en el futsal local haciendo 
alardes en la pista de juego de su in-
descifrable gambeta en el uno para 
uno y de una verticalidad digna de 
ver. Así se fue haciendo su propio 
nombre, dejó de ser “el hermano de” 
para ganar su propio póster en el 

DEPORTES

mundo de nuestro deporte madre. 
Y justamente, alguien del sur, de los 

mismos pagos que Sánchez fue quien 
frotó la lámpara y decidió que Agustín 
debía estar en primera plana del futsal 
nacional más importante. 

Por eso, a fines del 2023, el Cam-
peón del Mundo Alamiro Vaporaki lle-
vó a Agustín a Estrella de Boedo en un 
ambicioso proyecto por buscar el as-
censo a la máxima categoría del futsal 
profesional. Y ahí fue el crack fuegui-
no, con un bolso cargado de ilusiones 
a hacer su propio camino.

Tan así fue que estuvo a la altura 
e impuso su marca en la Primera B, 
quedándo Estrella de Boedo muy cer-

quita de conseguir la plaza en la Éli-
te nacional. Claro, debió haber sido 
una frustración grande para Sánchez. 
Pero cuando tenés pasta no hay con 
que darle y a Agustín le volvió a son-
reír el destino. 

Es que, como dijimos, su talento 
llegó a los ojos de un gigante, nada 
menos que el Club Atlético Boca Ju-
niors. Aquel que fuera la casa de los 
hermanos Vaporaki, entre otros, 
aquel en el que renovó el fueguino 
Yañez, otro que la descose toda, junto 
al “Toro” Barrientos. Aquel en el que 
ahora Agustin sabe que la exigencia 
será máxima y que por ello empieza 
un giro total en su carrera.



29 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

La ministra de Obras Públicas detalló los avances de la obra, que recorrió durante el fin de semana, del nuevo edificio para el 
Centro de Desarrollo Infantil en el barrio Escondido, segundo en construcción en la ciudad de Ushuaia.

EL NUEVO CDI DE USHUAIA 
TIENE UN AVANCE DEL 65%

El nuevo edificio destinado al Cen-
tro de Desarrollo Infantil (CDI) en el 
barrio Escondido de Ushuaia, es uno 
de los proyectos en marcha en térmi-
nos de infraestructura para la primera 
infancia en la provincia. Hoy registra 
un avance del 65% según informó en 
FM Master’s la ministra de Obras Pú-
blicas de Tierra del Fuego, Gabriela 
Castillo.

En relación con los progresos al-
canzados, Castillo destacó: “Es una 
obra muy importante para el cuida-
do de la primera infancia y que viene 
avanzando, administrativamente te-
nemos un avance de un 65%”. 

Según detalló, se ha completado 
el cerramiento del edificio, la insta-
lación de losa radiante, así como la 
delimitación de los distintos espacios 
que conforman el establecimiento. 
Actualmente, los trabajos se centran 
en las terminaciones, incluyendo el 
acondicionamiento de superficies 
para pintar y la colocación de cerámi-
cos en sectores como sanitarios, coci-
nas y lactarios.

“Nos está faltando la colocación de 
baldosones de piso de caucho, la cale-
facción, todo lo que tiene que ver con 
las cocinas, el equipamiento y la par-
te de pintura”, explicó la funcionaria. 
Asimismo, informó que ya se han co-
locado la mayoría de los vidrios, con 
detalles en madera a la vista, y que los 
avances en los acabados reflejan la 
proximidad de la etapa final del pro-
yecto.

El nuevo CDI forma parte de una 

INFRAESTRUCTURA

estrategia de cuidado seguro y esti-
mulación temprana de niños y niñas, 
articulada con las necesidades de las 
familias. En este sentido, Castillo su-
brayó: “Son espacios de cuidado se-
guro, pero en esa mirada de cuidado 
seguro hay un trabajo con las familias, 
con el acompañamiento a las familias. 
Originalmente uno piensa en la posi-
bilidad de que una mamá pueda salir 
a trabajar y dejar a su pequeño en el 
cuidado seguro, pero también están 
las líneas de trabajo de este gobierno 
para acompañar a aquel que estudia 

de noche, por ejemplo”.
La ministra hizo hincapié en que el 

proyecto trasciende la provisión de es-
pacios físicos y aborda aspectos inte-
grales de las políticas públicas. “Deci-

mos que es un espacio que integra a la 
familia, que nos permite trabajar sobre 
las políticas de cuidado, con las políti-
cas de estimulación de los más peque-
ños y de ahí tener la presencia de otros 
programas que tiene el Ministerio de 
Educación, y lo que tiene que ver con 
el acompañamiento familiar”.

El proyecto del CDI del barrio Es-
condido se enmarca en la intención 
de construir cuatro centros similares 
en la provincia, con financiamiento 
originalmente proveniente de la Na-
ción. Sin embargo, al quedar suspen-
dido este respaldo el año pasado, la 
provincia asumió la continuidad de 
las obras.

“Hoy tenemos ya listo el de las 
640, próximo a habilitar el ingreso del 
equipamiento que es lo que tenemos 
como instancia más próxima, traba-
jando para que en marzo o abril poda-
mos dar ese paso. Entendemos que en 
el de Río Grande también podríamos 
coincidir más o menos en ese plazo y 
nos quedará seguir trabajando para la 
primavera en el centro de Tolhuin, que 
sería el cuarto centro que tenemos de 
estas características en la provincia”, 
detalló finalmente la funcionaria.
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MUNICIPIO DE USHUAIA

TODO LISTO PARA EL SEGUNDO CONTINGENTE 
DE LAS COLONIAS DE VERANO

El Municipio de Ushuaia, a través 
del Instituto Municipal de Deportes, 
se prepara para recibir al segundo con-
tingente de las colonias de verano, tras 
completar con éxito las dos primeras 
semanas de actividades. Liliana Gavi-
lán, presidenta del Instituto, destacó 
por FM Master’s la participación de más 
de 350 niños y niñas en el primer tramo 
de la propuesta, resaltando la impor-
tancia de estas jornadas para fomentar 
el interés por el deporte y el disfrute en 
espacios abiertos y recreativos.

“Aproximadamente 350 niños y ni-
ñas fueron protagonistas de estas dos 
semanas que implicó el primer contin-
gente de colonia de deportes, retoman-
do con la segunda parte, el segundo 
contingente, que va a durar hasta el 7 
de febrero”, detalló Gavilán, quien tam-
bién destacó el compromiso del equipo 
docente: “Los profesores y profesoras 
del Instituto realmente se han puesto, 
como todos los años, la camiseta y han 
estado haciendo lo posible para que 
ellos puedan pasarlo de la mejor mane-
ra”.

La presidenta del Instituto explicó 
que las colonias son una extensión de 
las actividades anuales que ofrece el 
municipio, integrando disciplinas de-
portivas indoor y regionales. “Nosotros 
lo que hacemos es una síntesis de las 
actividades anuales que tenemos en 
nuestras escuelas municipales. La idea 
es que cada uno pueda pasar en distin-
tos circuitos, conociendo todas las dis-

La presidenta del Instituto Municipal de Deportes evaluó las dos primeras semanas de las colonias de verano, que involucró un 
primer contingente de 350 niños y niñas. Detalló el mantenimiento en la concurrida sala municipal de musculación.

ciplinas, tanto indoor como de depor-
te regional, porque también estamos 
haciendo paseos, escuelas de monta-
ña, kayak y todo lo que tiene que ver 
con espacios abiertos”, señaló. 

Este enfoque busca motivar a los 
participantes a inscribirse en activi-
dades deportivas regulares durante el 
resto del año. “La idea es que se engan-
che con alguno de los deportes y para 
el año pueda inscribirse y los espera-
mos para que pueda hacer todo el año 
la actividad que guste”, añadió.

Por otra parte, Gavilán destacó la 
creciente concurrencia a la sala de 
musculación municipal, un espacio 
que recibe a más de 1.300 personas 

mensualmente. “Nosotros recibimos 
más de 1.300 personas por mes en la 
sala de musculación municipal. En-
tonces eso amerita que tengamos que 
ponerlo a punto en la parte de con-
servación y refacción de las máquinas 
que tienen uso continuo”, explicó, ha-
ciendo hincapié en los esfuerzos de 

mantenimiento para garantizar un ser-
vicio de calidad. 

Este espacio, que funciona de 8 a 22 
horas para vecinos y vecinas, extiende 
su uso nocturno mediante convenios 
con clubes deportivos que permiten 
a grupos de atletas utilizar las instala-
ciones. “Es uno de los lugares que más 
demanda y uso tiene, tenemos que es-
tar a la altura de la circunstancia y eso 
amerita este tipo de trabajo que hemos 
hecho”, señaló.

Además, adelantó mejoras adicio-
nales en el espacio, como la instalación 
de espejos solicitados por los usuarios: 
“Más adelante ya está en trámite un es-
pejado que nos han pedido los usuarios 
y usuarias, así que estamos tramitando 
para ponerlo bien bonito”.

Para quienes deseen sumarse a la 
sala de musculación, Liliana Gavilán 
recordó que el sector de informes está 
disponible de 8 a 18 horas para consul-
tas y gestión de turnos. Los interesados 
podrán optar por turnos matutinos o 
vespertinos, con un costo aproximado 
de 24.000 pesos mensuales, según la ta-
rifaria vigente.

LLEGA EL CARNAVAL 
A LOS BARRIOS

El Municipio, por cuarto año con-
secutivo, llevará adelante el festejo de 
los carnavales en los barrios de nues-
tra ciudad, con el fin de que todas las 
vecinas y vecinos puedan participar, 
celebrar y disfrutar. El primero se lle-
vará a cabo este domingo 2 de febrero 
y será en Zona Sur de nuestra ciudad 
(Rafaela Ishton y El Alambrador) des-
de las 15 horas.

Febrero es el mes donde el Mu-
nicipio de Río Grande realizará Car-
navales Barriales en los distintos 
puntos de nuestra ciudad, en pos de 
llevar esta propuesta a todas las fa-
milias riograndenses. Esta festividad 
popular es esperada con ansias por 
vecinas y vecinos porque nos remite 
a nuestras raíces y a la diversidad cul-
tural que nos caracteriza.

Los festejos comenzarán este do-

mingo 2 de febrero, a partir de las 15 
horas, en la Zona Sur de nuestra ciu-
dad en la intersección de las calles 
Rafaela Ishton y El Alambrador.

Mientras que, el domingo 9 de fe-
brero, a las 15 horas, se llevará ade-
lante en el barrio Chacra II, en la 
intersección de las calles Prefectura 
Naval y Aeroposta. Finalmente, el 
evento central se desarrollará el 2 de 
marzo en la Avenida Perito Moreno.

Se recuerda a la comunidad que, 
para el Carnaval Central, continúan 
abiertas las inscripciones para las ca-
tegorías como Comparsa folklóricas; 
Batucada; Murga; Comparsas fanta-
sías; Disfraz mascotas; Carrozas; Dis-
fraz adulto y Disfraz infantil. Quienes 
se quieran sumar se pueden anotar 
en la página: cultura.riogrande.gob.
ar.

RÍO GRANDE
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OVIEDO PUNTUALIZÓ 
qUE EXISTEN 
BENEFICIOS 

ADICIONALES 
PARA qUIENES 

CUMPLIERON CON 
SUS OBLIGACIONES 

TRIBUTARIAS 
DURANTE 2024.

DESCUENTOS EN USHUAIA

La secretaria de Economía de la Municipalidad amplió los detalles del anuncio formulado esta semana acerca de la posibilidad de 
pago anticipado del impuesto automotor con importantes beneficios para el contribuyente.

OVIEDO DETALLÓ LOS BENEFICIOS POR PAGO 
ANTICIPADO DEL IMPUESTO AUTOMOTOR

La secretaria de Economía de la 
Municipalidad de Ushuaia, Araceli 
Oviedo, brindó precisiones acerca 
de la implementación de descuentos 
significativos en el impuesto auto-
motor, en el marco de la política tri-
butaria municipal que busca aliviar 
el impacto económico para los con-
tribuyentes y fomentar el pago anti-
cipado.

Según explicó la funcionaria en 
FM Master’s, el cálculo del impues-
to automotor se realiza anualmente 
conforme a lo estipulado por la orde-
nanza fiscal municipal, que establece 
que todos los vehículos radicados en 
la ciudad deben abonar este tributo. 
“Año a año lo que se hace es calcular 
la base imponible y para esto se toma 
en cuenta el valor que publica la Di-
rección Nacional de Registro Auto-
motor en octubre del año inmediato 
anterior, o sea que estamos tomando 
los valores publicados por la DNRPA 
en octubre de 2024. A partir de ahí se 
trae el impuesto al valor agregado, 
autos de lujo también se lo detrae, 
y con eso se obtiene la base imponi-
ble”, detalló Oviedo.

A dicha base se aplica una alícuo-
ta variable, que puede ser del 2%, 
2,5%, 3,5% o 4%, dependiendo de 
las características del vehículo, para 
determinar el monto final del im-
puesto que corresponde a cada con-
tribuyente. Sin embargo, este año la 
actualización del tributo mostró un 
aumento promedio del 183% entre 
2023 y 2024, lo que llevó al Ejecutivo 
municipal a implementar una reduc-
ción del 30% sobre el monto deter-
minado para evitar que los vecinos 
enfrentarán el aumento completo.

“O sea, que hay un valor reducido 

en el impuesto y además a ese valor 
reducido, porque no refleja 100% el 
aumento que hubo entre el 23 y el 24, 
si hay un pago adelantado se aplica 
un descuento adicional de entre el 
10% y el 15%”, explicó. 

Además, Oviedo puntualizó que 
existen beneficios adicionales para 
quienes cumplieron con sus obliga-
ciones tributarias durante 2024. “Lo 
que establece también la ordenanza 
son beneficios al vecino cumplidor 
que en 2024 pagó todos sus impues-
tos en tiempo y forma, ya la liquida-
ción del impuesto, aparte del 30% 
que se le aplicó por decisión del Eje-
cutivo municipal, va a tener un 10% 
de descuento”, agregó.

En caso de que los contribuyentes 
calificados como “vecinos cumplido-
res” opten por abonar el impuesto 
de forma anticipada antes del 31 de 
marzo, podrán acceder a un descuen-
to adicional del 5%, acumulando así 
un total del 15% de reducción sobre 
el valor ya disminuido. 

Oviedo ilustró el impacto de esta 
política con un ejemplo concreto: 
“El ejemplo de un Ford Fiesta, que el 
impuesto está determinado para este 
año en $68.000. Si es vecino cumpli-
dor, a esos $68.000 se le descuenta el 
10%. Si a la vez viene a pagar los im-
puestos hasta el 31 de marzo, el des-
cuento no va a ser del 10% sino del 

15% sobre esos $68.000”.
Por otra parte, adelantó que se im-

plementará un esquema similar para 

el impuesto inmobiliario, aunque los 
valores específicos aún se encuen-
tran en etapa de análisis. “Va a haber 
una medida similar para el impuesto 
inmobiliario. Todavía se están anali-
zando los valores, pero el beneficio 
lo van a tener también en el resto de 
los impuestos municipales”, señaló.

En cuanto a las modalidades de 
pago, la funcionaria informó que las 
operaciones pueden realizarse de 
forma presencial en las ventanillas 
de la Dirección de Rentas, ubicadas 
en Coronado. Asimismo, los contri-
buyentes tienen la opción de abo-
nar con tarjeta de crédito. “El Banco 
Tierra del Fuego con tarjeta Visa y 
Master pueden hacerlo en 12 cuotas. 
Si tienen Banco Hipotecario, hasta 
6 cuotas, y si tienen Macro, hasta 3 
cuotas”, indicó.

De esta manera, la Municipali-
dad de Ushuaia busca facilitar las 
obligaciones tributarias y alentar la 
responsabilidad fiscal, incentivando 
a los vecinos a aprovechar los bene-
ficios económicos que la política de 
descuentos pone a disposición.
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CERRÓ 155 OFICINAS

EL GOBIERNO AVANZA 
HACIA UN REGISTRO 
AUTOMOTOR ÚNICO Y 
DIGITAL

Fueron eliminados 155 registros del 
automotor en el avance hacia un siste-
ma único y digital. La medida busca re-
ducir costos, eliminar burocracia y per-
mitir a los usuarios patentar vehículos 
en cualquier jurisdicción del país.

El Gobierno nacional anunció la eli-
minación de otros 155 registros del au-
tomotor, sumando un total de 320 cie-
rres en el último año. La decisión, que 
representa aproximadamente el 20% de 
las oficinas existentes, forma parte de un 
plan más amplio que busca instaurar un 
sistema único y completamente digital 
para la inscripción y registro de vehí-
culos en el país. Según el Ejecutivo, esta 
transformación apunta a reducir costos, 
simplificar trámites y ofrecer mayor li-
bertad a los usuarios.

En conferencia de prensa, el vocero 
presidencial, Manuel Adorni, defendió 
la medida como un avance en la lucha 
contra la burocracia. “Ya se cerraron 320 
registros, lo que equivale a aproximada-
mente un 20% de estos espacios que no 
servían más que para tener de víctima 
al contribuyente”, expresó Adorni, des-
tacando que la digitalización permitirá 
que los ciudadanos elijan dónde reali-
zar sus trámites en función de los costos 
más convenientes en cada jurisdicción. 
“El objetivo es poder patentar un auto 
en cualquier registro del país atendien-
do a los costos de cada jurisdicción, libre 
competencia y que cada uno patente 
donde le conviene, donde le cobren me-
nos impuestos locales”, agregó.

La iniciativa, que se enmarca en la 
política de modernización impulsada 
por el gobierno libertario, también in-
cluye mejoras en los servicios digitales. 

El ministro de Justicia, Mariano Cú-
neo Libarona, subrayó la importancia de 
estas medidas para facilitar el acceso de 
los ciudadanos a los trámites automoto-
res. “Modernizamos la cédula azul para 

que puedas obtenerla en menos de 5 
minutos en la aplicación Mi Argenti-
na”, explicó, al tiempo que destacó que 
ahora los vehículos 0 km pueden ins-
cribirse libremente en cualquier sede 
del país sin restricciones de domicilio.

Cúneo Libarona también adelan-
tó que el Gobierno continuará imple-
mentando cambios en los próximos 
días. “Anunciaremos nuevas medidas 
contra la burocracia en los Registros 
Automotores. Durante décadas fueron 
el eje de un sistema diseñado por la 
casta para exprimir a los ciudadanos. 
Nos quitaron la libertad de elegir y fui-
mos víctimas de sus costos abusivos”, 
sostuvo el titular de la cartera de Jus-
ticia.

En el último año, el Ejecutivo ya ha-
bía tomado varias decisiones destina-
das a reducir la carga impositiva y los 
costos asociados al sistema de regis-
tros. Entre ellas se cuentan la creación 
de un legajo digital para los vehículos, 
la reducción de aranceles en operacio-
nes de compra y venta de automoto-
res, y la eliminación de pagos relacio-
nados con la emisión de cédulas de 
identificación, títulos, chapas y paten-
tes. Estas acciones, según el Gobierno, 
buscan liberar a los usuarios de lo que 
consideran un esquema obsoleto y 
oneroso.

Con el cierre de estas oficinas y la 
implementación de un registro único 
y digital, el Ejecutivo aspira a generar 
un sistema más ágil, menos costoso y 
acorde con las demandas de un país 
en busca de mayor eficiencia admi-
nistrativa. Aunque la iniciativa ha sido 
defendida como un avance hacia la li-
bertad económica y la modernización, 
algunos sectores aún esperan conocer 
el impacto real de estos cambios en las 
diferentes jurisdicciones del país.

CICLISTAS DE CHINA 
REALIZARON LA TRAVESÍA 
DE LOS ANDES FUEGUINOS 

La iniciativa forma parte del tra-
bajo articulado entre la Municipali-
dad de Ushuaia, la Embajada Argen-
tina en China y la empresa JI Travel, 
con el objetivo de posicionar a la ciu-
dad y la provincia más allá del puer-
to, para aquellos turistas chinos que 
se dirigen a la Antártida.

En este caso, la comitiva estuvo 
compuesta por la empresa de tu-
rismo JI Travel, periodistas de la TV 
Pública de China, y del programa de 
radio RIDE muy conocido en el Gi-
gante Asiático sobre ciclismo, junto 
a ciclistas profesionales que condu-
jeron en bicicleta desde la cabecera 
del Lago Escondido hasta el cartel 

del Paso Garibaldi.
Esta acción es en el contexto de la 

promoción, de la extensión de los días 
que se quedan los turistas chinos que 
van hacia la Antártida para empezar 
a promover el turismo alternativo y 
sobre todo expandir el destino de Us-
huaia más allá del puerto.

China ya se configura como uno de 
los 5 principales países que aportan 
visitantes al turismo de cruceros de 
Ushuaia y es uno de los mercados con 
mayor potencial para seguir crecien-
do, por lo que se trata de una activi-
dad importante para articular esfuer-
zos con la Embajada y los operadores 
turísticos.

USHUAIA
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ACTUALIDAD

Se trata del director del Ente de Movilidad Provincial, Jorge Teves. Tenía más de un gramo de alcohol en sangre. Deberá pagar una 
multa y no podrá manejar por cinco meses.

UN FUNCIONARIO MENDOCINO qUE 
CIRCULABA EN UN AUTO OFICIAL DIO 
POSITIVO DE ALCOHOLEMIA

Un funcionario de la administra-
ción mendocina fue detenido en un 
control de tránsito y dio positivo de 
alcoholemia cuando circulaba con un 
vehículo oficial en la localidad de Go-
doy Cruz.

Se trata de Jorge Teves, director del 
Ente de Movilidad Provincial, respon-
sable del transporte público. Si bien 
el hecho ocurrió en la madrugada del 
viernes 17 de enero, recién ahora salió 
a la luz.

Según consignó el medio El Sol, el 
auto de Teves, hombre de vasta expe-
riencia en la política mendocina, fue 
detenido en un control de rutina de la 
Dirección de Tránsito de Godoy Cruz, 
en la avenida San Martín Sur, cerca de 
la calle Río Plomo.

Tras soplar la pipeta, el examen 
arrojó que el funcionario mendocino 
no solo superaba en 0,5% permitido, 
sino también el gramo. Por el hecho, 
el dirigente fue sancionado y se le ini-
ció una causa a cargo de los Juzgados 
de Tránsito de la municipalidad al 
Juzgado Contravencional N.º 1, a car-
go del juez Guillermo Lorca.

Por el contrario, el vehículo en el 
que se trasladaba no fue secuestrado, 
ya que se trataba de un auto oficial, 
perteneciente al gobierno de Mendo-
za.

Ahora, Teves deberá pagar una 
multa de $2,2 millones, además de 
afrontar la prohibición de manejar 
por cinco meses.

Hombre cercano a Alfredo Corne-
jo, el funcionario incluso compartió 
gestión cuando el actual gobernador 
era intendente de Godoy Cruz.

En su carrera política, Teves se 
desempeñó como senador provincial 
por el tercer distrito en las listas de la 
UCR y concejal por el mismo partido 
en Godoy Cruz. También en esa mu-
nicipalidad fue director de Desarrollo 
Social y Secretario de Gobierno en 
anteriores gestiones.

Mayores penas por alcoholemia
El año pasado, la Legislatura de 

Mendoza aprobó una ley que permi-
te cobrarles a los automovilistas que 
choquen bajo los efectos del alcohol 
y sean atendidos por el sistema de sa-
lud pública. El objetivo es que quie-
nes provocan los incidentes estando 
alcoholizados devuelvan al Estado 
provincial los costos de la interna-
ción.

La iniciativa se aprobó en el marco 
de un paquete de medidas de salud 
impulsado desde el gobierno provin-
cial. Tanto la Cámara de Diputados 
como Senadores, aprobaron de ma-
nera unánime la disposición.

Según lo informado de mane-
ra oficial, la norma refiere “al cobro 

o recupero de las prestaciones de 
salud que se hubieren realizado en 
los efectores del Sistema de Salud 
Público en beneficio del conductor 
que habiendo incurrido en las pro-
hibiciones del artículo 52 incisos 7 
y 8 de la Ley N.º 9024 participare u 

ocasionare un accidente de tránsito 
conforme a la responsabilidad que a 
su respecto establezca la autoridad 
competente”.

Tras un accidente de tránsito la 
Justicia determinará si el conductor 

conducía con más de 0,5 gramos de 
alcohol por litro de sangre y que haya 
precisado de atención médica en el 
sistema de salud pública. De ser así, 
deberá devolver el dinero de los gas-
tos de la internación.
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Alejandra Penisi, una vecina de Us-
huaia conocida por su compromiso 
social, lidera dos iniciativas de volunta-
riado que buscan mejorar la calidad de 
vida de quienes más lo necesitan. Por 
un lado, organiza actividades gratuitas 
para adultos mayores en la parroquia 
Sagrada Familia; por otro, coordina un 
grupo de voluntarios que acompaña a 
personas internadas en la clínica San 
Jorge.

“Somos tan inquietas con mi ami-
ga Marita Smith, observando cómo los 
adultos mayores en Ushuaia no tienen 
muchos espacios para actividades”, ex-
plicó Penisi en FM Master’s. La motiva-
ción surgió de escuchar las historias de 
quienes traen a sus padres a vivir en la 
ciudad y se enfrentan a la falta de espa-
cios donde puedan integrarse. “Están 
encerrados en sus casas porque perdie-
ron su tierra, su cultura, sus amigos, sus 
vecinos”, relató. A partir de esta reali-
dad, surgió la idea de crear un espacio 
gratuito que les brinde contención y ac-
tividades recreativas.

El programa, que comenzó hace 

ALEJANDRA PENISI, LA PERSONALIZACIÓN DE LA 
SOLIDARIDAD EN USHUAIA

dos semanas, se desarrolla los martes 
y viernes de 17:30 a 18:30 en la pa-
rroquia Sagrada Familia, ubicada en 
el Monte Gallinero. Las actividades 
incluyen juegos de estimulación cog-
nitiva y momentos para compartir la 
merienda. 

“Recibimos donaciones de pani-
ficación, mate cocido, té, café con le-
che. Y les encanta”, comentó Penisi, 
destacando que los encuentros son 
intergeneracionales, ya que algunos 
participantes llegan acompañados 
por sus nietos, cuidadores o acompa-
ñantes terapéuticos. La franja etaria 
va desde los 55 años hasta los 87, con 
participantes que aportan tanto como 
reciben.

El impacto positivo del programa 
ya ha generado interés en la comu-
nidad. “Nos llamaron de Actuar para 
ver si algunos de estos adultos mayo-
res están interesados en hacer obras 
de teatro, lo cual nos pareció genial”, 
compartió Penisi. 

Sin embargo, también señala la ne-
cesidad de recursos adicionales, como 

Es una conocida vecina de Ushuaia. Tiene a su cargo un programa voluntariado de actividades para adultos mayores en la 
parroquia Sagrada Familia, y otro en el cual asisten a personas internadas en la clínica San Jorge.

pelotas para ejercicios y colchonetas, 
para ampliar las propuestas y mejorar 
la experiencia de los asistentes.

En paralelo, Penisi lidera un grupo 
de voluntarios que asisten a pacien-
tes internados en la clínica San Jorge. 
Este programa surgió a partir de una 
consulta del subdirector médico, el Dr. 
Bertoletti, quien buscaba ayuda para 
pacientes sin familiares que pudieran 
asistirlos. “Agarré el teléfono, amigas, 
amigas, y armamos un grupo de 14 
voluntarias. Entre ellos también hay 
un hombre, Pedro Passerini, que es un 
sol, siempre se suma”, explicó.

El grupo organiza turnos semana-
les para cubrir las necesidades básicas 
de los pacientes, como el desayuno, 
almuerzo, merienda o cena. Además, 
si alguien tiene tiempo extra, puede 
acompañarlos en otras actividades: 
“Algunas de nosotras vamos a leerles 
un libro, a ver televisión o simplemen-
te a hacerles compañía. Me pasé horas 
viendo las olimpiadas con un chico 
porque era muy deportista”, recordó.

No obstante, Penisi subrayó la im-
portancia de sumar más voluntarios. 
“Todas tenemos una vida y esto lo 

hacemos desde nuestro tiempo libre. 
Necesitamos más personas dispuestas 
a colaborar”, enfatizó. También desta-
có que quienes participan deben contar 
con un acompañante para garantizar 
el cuidado en situaciones específicas, 
como el uso del baño o la necesidad de 
asistencia inmediata.

En ambas iniciativas, Penisi y su 
equipo no solo brindan apoyo prácti-
co, sino también un acompañamiento 
emocional que marca la diferencia en 
momentos críticos. “Con Marita llega-
mos hasta el final de su momento, por-
que muchos de ellos fallecen, la mayo-
ría en soledad. Nos quedamos con ellos 
hasta que el médico dice que ya no hay 
que alimentarlo más y continuamos de 
su mano hasta que llega el momento de 
su deceso”, contó, conmovida.

Las acciones de Alejandra Penisi y su 
equipo son un ejemplo de solidaridad y 
empatía en una comunidad que recono-
ce la importancia de cuidar a sus miem-
bros más vulnerables. Desde juegos y 
caminatas hasta acompañamiento en 
los últimos días, estas iniciativas reflejan 
el impacto transformador de un com-
promiso desinteresado.

ACTIVIDADES PARA ADULTOS MAYORES Y PERSONAS INTERNADAS
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Patricia Bullrich, ministra de Segu-
ridad de la Nación, informó de manera 
oficial que se aplicarán más controles 
sobre las fronteras de Argentina con 
Brasil, así como con el resto de los paí-
ses limítrofes. Las medidas forman par-
te del Plan Güemes, pensado para un 
aumento de seguridad en los ingresos 
al país.

No obstante, esta decisión tiene lu-
gar en pleno conflicto con Bolivia de-
bido a la construcción de un cerco que 
tiene más de 200 metros en el paso en-
tre Aguas Blancas, en Salta, y Bermejo.

En ese sentido, Bullrich señaló que 
por el momento descartan la cons-
trucción de nuevos cercos como ocu-
rrirá con Bolivia, aunque plantea una 
evaluación de cada zona y una medida 
acorde al resultado de la misma.

Asimismo, según la ministra, el con-
trol de las fronteras pretende poner 
el foco en que todas las personas que 
transitan la zona realicen los trámites y 
controles migratorios para pasar de una 
nación a la otra.

Qué dijo Patricia Bullrich
Durante una entrevista, la funcio-

naria anticipó: “Ahora vamos a ir a la 
frontera en Misiones con Brasil, que es 
una frontera que se pasa caminando en 
muchos lugares”.

“Vamos a ir en orden. Ahora hicimos 
Aguas Blancas, después vamos a ir a la 
Triple Frontera, que la tenemos con-
trolada hace mucho tiempo y vamos a 
ir los límites con Brasil, donde tenemos 
un problema muy serio”, puntualizó.

Por otra parte, especificó que “la 
mecánica varía de acuerdo a la política 

BULLRICH CONFIRMÓ qUE REFORZARÁ LOS 
CONTROLES EN LA FRONTERA CON BRASIL

cambiaria de cada país”. Según ella, 
esto se debe a que “hay momentos en 
el que salen productos de Argentina 
hacia Brasil porque tienen precios 
más bajos y otros momentos, como 
ahora, en donde los contrabandistas 
intentan ingresar productos al país 
sin pagar impuestos”.

A la par, informó que “implemen-
tarán mayor vigilancia con tecnolo-
gía en la frontera de Formosa” . Lue-
go explicó: “los drones que habían 
comprado durante la Presidencia de 
Mauricio Macri para realizar contro-
les se oxidaron por no ser utilizados 
por la gestión de Alberto Fernández”.

“Los estamos arreglando para 
tener un control total de esa franja 
fronteriza. Tenemos mucha Gendar-
mería, patrulla permanente y necesi-
tamos esta tecnología para custodiar 
no sólo la triple frontera con Brasil, 

La ministra de Seguridad explicó que el objetivo es implementar controles más fuertes en todos los límites del país. También 
anticipó que harán una vigilancia con mayor tecnología.

ACTUALIDAD

sino zonas como Bernardo de Irigo-
yen, donde la ciudad está totalmente 
integrada, y Salvador Mazza, donde 
estamos haciendo un plan integral”, 
dijo la ministra de Seguridad.

“Este año vamos a tener toda la fron-
tera vigilada como queremos y ojalá no 
nos hubieran destruido el sistema de 
fronteras que habíamos comprado en 
2018, insistió Bullrich.
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El descuento será de un 10% o un 
15% del total, dependiendo de las con-
diciones específicas establecidas en la 
ordenanza. Además, continúan vigen-
tes los acuerdos con los Bancos Tierra 
del Fuego, Macro e Hipotecario, que 
permiten el pago en cuotas sin interés 
utilizando tarjetas emitidas por estas 
entidades.

El descuento máximo por aplicar es 
del 15 por ciento, para todos aquellos 
que estén en situación regular en el año 
inmediato anterior y además realicen el 
pago anual del tributo antes del 31 de 
marzo.

Cabe destacar que los tributos tales 
como el impuesto automotor, la tasa 
general por servicios municipales, el 
impuesto inmobiliario y la tasa a la acti-
vidad comercial e industrial, no han su-

LA MUNICIPALIDAD HABILITÓ EL PAGO 
ANTICIPADO DE IMPUESTO AUTOMOTOR 

frido modificaciones en la ordenanza 
fiscal para el año 2025, se mantiene el 
texto vigente desde el año 2016, lo que 
asegura una continuidad en las políti-
cas fiscales aplicadas en estos sectores.

No obstante, si bien no han sido 
modificados, lo que sí ha variado es la 
base imponible, al actualizarse año a 
año el valor de los vehículos según lo 
informado por la Dirección Nacional 
de Registro de Propiedad Automotor 
(DNRPA).

Asimismo, tomando intervención 
la Secretaría de Economía y Finanzas, 
el Ejecutivo determinó una reducción 
del 30 por ciento a los vehículos paten-
tados hasta diciembre de 2024; y una 
reducción del 20 por ciento a los pa-
tentamientos del año.

La Municipalidad de Ushuaia informa a la comunidad que, hasta el 31 de marzo de 2025, los vecinos y vecinas podrán realizar el 
pago anticipado del impuesto automotor 2025, accediendo a los descuentos establecidos en la ordenanza fiscal N° 5069.

USHUAIA

TERMINA ENERO CON EL DOBLE DE 
VENTAS qUE HACE UN AÑO

El Municipio de Río Grande infor-
ma que continúan abiertas las ins-
cripciones para ingresar a la carrera 
de Profesorado en Educación Física, 
del Instituto Universitario River Plate 
(IURP), con inicio de clases previsto 
para el primer cuatrimestre de 2025. 

Los interesados pueden inscribir-
se de manera presencial en el Centro 
Municipal de Estudios Superiores, en 
calle Bilbao N.° 614 o comunicarse al 
teléfono 436200 interno 2137.

Gracias al convenio firmado entre 
el Municipio y el IURP, más de 180 
estudiantes de toda la provincia ya 

SIGUEN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES 
PARA INGRESAR AL PROFESORADO 
DE EDUCACIÓN FÍSICA

RÍO GRANDE

Las inscripciones se encuentran 
abiertas a la comunidad, son de ma-
nera presencial en el Centro Cultural 
Alem, de 9 a 20 horas. Se trata de una 
iniciativa que estará, nuevamente, a 
cargo de las profesoras Juli Saracho, 
Winona Mac Gaw y Nacha Saldivia, 
quienes poseen un amplio conoci-
miento en estas disciplinas.

Motivo por el que la Subsecreta-
ría de Cultura brindará una nueva 
edición del “Seminario Intensivo de 
Ritmos Urbanos”, el cual tendrá lugar 
este viernes 31 de enero en el Centro 
Cultural Alem (Av. Belgrano y Alber-
di).

Cabe destacar que, durante el pri-
mer Seminario asistieron más de 95 
vecinas y vecinos de diferentes eda-
des. Dada la convocatoria se tomó la 
decisión de replicar la propuesta.

La actividad iniciará a las 17.30 ho-
ras con “Hip Hop coreográfico” a car-

2° EDICIÓN DEL “SEMINARIO
INTENSIVO DE RITMOS URBANOS”

go de la profesora Juli Saracho. A las 
18.50 horas estará Winona Mac Gaw 
brindando conocimientos básicos 
del “Female DanceHall”. Por último, 
a las 20.10 horas, la profesora Nacha 
Saldivia proporcionará herramien-
tas sobre el estilo de baile “Twerk”.

Las profesionales son riogran-
denses que viven en Buenos Aires y, 
en está oportunidad, se encuentran 
en nuestra ciudad para transmitir 
sus conocimientos y experiencias 
en los ritmos urbanos. Los estable-
cimientos del Municipio son esce-
narios para que las vecinas y vecinos 
sean parte de esta formación.

El seminario está destinado a 
mayores de 12 años y adultos. Ade-
más, no se requiere de conocimien-
tos previos para participar de esta 
actividad.

RÍO GRANDE

cursan esta carrera bajo modalidad 
virtual, a través de la plataforma del 
instituto, con clases prácticas pre-
senciales en diversos espacios de-
portivos municipales.

El Profesorado en Educación Fí-
sica tiene una duración de 4 años y 
ofrece la posibilidad de alcanzar la 
licenciatura en tres cuatrimestres. 
Además, los estudiantes tienen la 
opción de realizar diplomaturas en 
áreas especializadas, como perio-
dismo y marketing deportivo, entre 
otras.

USHUAIA

NUEVA JORNADA DE RETIRO DE 
RESIDUOS VOLUMINOSOS

Personal de la Secretaría de Am-
biente y Desarrollo Sustentable y de 
la Subsecretaría de Servicios Públicos 
de la Municipalidad de Ushuaia, llevó 
adelante una jornada de remoción y le-
vantamiento de residuos voluminosos 
en distintos sectores de la ciudad.

La intervención se realizó en el 
marco de las acciones conjuntas que 

llevan adelante ambas áreas en base 
a un cronograma de trabajo, y tam-
bién a requerimiento de los vecinos 
y vecinas.

En total se cargaron siete camio-
nes con voluminosos removidos en 
el barrio Kaiken, el sector de la Curva 
de Piquillín, del Intevu 14, del barrio 
Colombo y de La Cantera.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

La propuesta se llevó a cabo en el 
Centro Cultural Alem y reunió a bai-
larines y artistas de nuestra ciudad, 
quienes tuvieron la oportunidad de 
sumar nuevos conocimientos en las 
disciplinas Milonga y Vals.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Subsecretaría de Cul-
tura, realizó el Seminario intensivo 
de milonga y vals “Ampliando el co-
nocimiento de nuestra danza”. La 
propuesta cultural buscó fomentar 
el aprendizaje y la capacitación en 2 
danzas típicas de nuestro país. De la 

misma, participaron bailarines prin-
cipiantes como con experiencia.

La jornada fue dirigida por la pro-
fesora Mayra Gisele y, en la misma, 
los participantes aprendieron sobre 
la historia del tango, la milonga y 
el vals en nuestro país. Además del 
avance y evolución de estas discipli-
nas artísticas. Asimismo, los asisten-
tes adquirieron herramientas para 
mejorar su baile, cumpliendo con 
el objetivo del seminario de nutrir y 
guiar a bailarines de todos los nive-
les.

MILONGATOLHUIN

El programa “Descubriendo Tierra 
del Fuego”, impulsado por la Secreta-
ría de Turismo y Producción del Mu-
nicipio de Tolhuin, continúa sumando 
éxitos y prepara nuevas salidas para 
febrero.

Tras culminar las actividades de 
enero con dos visitas destacadas, el 
programa reabre sus inscripciones 
para que más vecinos y visitantes pue-
dan disfrutar de los increíbles atracti-
vos de la provincia. Este fin de semana 
concluyeron las salidas correspon-
dientes al mes de enero, marcando 
otro hito en este ciclo que permitió a 
los participantes explorar algunos de 
los rincones más impresionantes de la 
región. Una de las visitas destacadas 
fue a la histórica Estancia José Menén-
dez, un lugar lleno de tradición y rela-
tos que transportan a épocas pasadas. 
Esta experiencia fue posible gracias al 
apoyo de la Secretaría de Turismo de 
la Ciudad de Río Grande, que facilitó 
el acceso y colaboró para que la salida 
fuera un éxito. 

Además, los participantes disfru-
taron de una caminata por el famo-
so sendero de la Laguna Esmeralda, 
uno de los destinos más elegidos por 

REABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
EL PROGRAMA “DESCUBRIENDO 
TIERRA DEL FUEGO”

los turistas que visitan la provincia. 
Rodeados de la belleza natural del 
lugar, los asistentes tuvieron la opor-
tunidad de conectarse con la flora y 
fauna local, disfrutando de paisajes 
espectaculares y momentos de tran-
quilidad en plena naturaleza. Con el 
cierre de las actividades de enero, el 
programa “Descubriendo Tierra del 
Fuego” se prepara para nuevas aven-
turas en febrero. Las inscripciones 
ya están abiertas y los interesados 
pueden elegir entre las salidas dis-
ponibles completando el formulario 
cuyo link está en las redes sociales 
del Municipio. Desde la Secretaría de 
Turismo y Producción recomiendan 
leer detenidamente el formulario an-
tes de completarlo, ya que los cupos 
son limitados. 

Este programa no solo fortalece 
el turismo interno, sino que también 
invita a valorar el patrimonio natural 
y cultural de Tierra del Fuego. Con 
más sorpresas y destinos por descu-
brir, “Descubriendo Tierra del Fue-
go” sigue siendo una oportunidad 
única para explorar y disfrutar de la 
belleza que nos rodea.

SE LLEVÓ ADELANTE EL SEMINARIO 
INTENSIVO DE MILONGA Y VALS
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